

Vom Blaumann zur Hightech-Ausrüstung

Artikel vom 25. Januar 2026

Hausmeister+Technik

Der Beruf des Hausmeisters hat sich stark verändert: Moderne Hausmeister arbeiten heute als Facility Manager mit vielfältigen Aufgaben und hoher Verantwortung. Entsprechend steigen auch die Anforderungen an ihre Arbeitskleidung.



Der Arbeitsalltag moderner Hausmeister erfordert funktionale, robuste und anpassungsfähige Arbeitskleidung (Bild: Blåkläder).

Das traditionelle Bild des Hausmeisters mit Werkzeugkasten, Blaumann und der Ausführung kleinerer Reparaturen greift heute kaum noch. Moderne Hausmeister arbeiten zunehmend als Facility Manager. Sie betreuen Gebäude, koordinieren Dienstleister, überwachen digitale Systeme und tragen Verantwortung für Sicherheit und Abläufe. Mit dieser Professionalisierung steigen auch die Anforderungen an die Ausstattung. Die Arbeit führt vom Keller bis zur Dachfläche und von den technischen Anlagen bis zu den Außenbereichen. Die Kleidung muss diesen Wechsel unterstützen: Sie sollte beweglich, robust und alltagstauglich sein. Untersuchungen des Instituts für Textil- und Bekleidungstechnik der Hochschule Niederrhein zeigen, dass ergonomisch angepasste Kleidung körperliche Belastungen reduziert und Fehlhaltungen vorbeugen kann. Auch das Unternehmen Blåkläder stellt fest, dass im kommunalen Bereich zunehmend ergonomische Lösungen nachgefragt werden, da sich die Tätigkeiten



diversifiziert haben. Zudem gewinnt das Erscheinungsbild an Bedeutung. Wer Gebäude betreut, ist heute ein sichtbarer Ansprechpartner für Nutzerinnen und Nutzer – sei es in Schulen, Wohnanlagen, kommunalen Einrichtungen oder Unternehmen. Eine moderne, einheitliche Ausstattung vermittelt Professionalität und stärkt das Vertrauen in die technischen Verantwortlichen.

Sicherheit geht vor

Parallel dazu rücken Sicherheitsaspekte stärker in den Fokus. Viele Tätigkeiten finden im Außenbereich, auf Verkehrsflächen oder in schlecht beleuchteten Bereichen statt. Sichtbarkeit, Strapazierfähigkeit und funktionale Details werden damit zu wichtigen Bestandteilen des Arbeitsalltags. Da der Aufgabenmix breiter ist als früher, wird zunehmend modulare Kleidung benötigt, die sich flexibel an Wetter und Einsatzorte anpassen lässt und über durchdachte Taschenlösungen für Werkzeuge und mobile Geräte verfügt. Der Alltag moderner Hausmeister ist variabel, daher muss auch ihre Ausrüstung diese Variabilität widerspiegeln. Ihre Arbeitskleidung schützt, unterstützt sie und zeigt, wie anspruchsvoll ihre Tätigkeit heute ist.

Hersteller aus dieser Kategorie
